



Schützenfest in Stürzelberg

Vorfreude auf das 151. Schützenfest steigt von Tag zu Tag

Stürzelberg (ale/-oli) - Die St.-Aloysius-Schützenbruderschaft feiert in diesem Jahr ihr 151. Schützenfest. Das Fest ist nach Ansicht der Bruderschaft Grundlage und fester Bestandteil eines aktiven und intakten Dorflebens. Werte und Traditionen gilt es zu leben. „Neben den Werten ‚Glaube, Sitte und Heimat‘ für die die Bruderschaft steht, gibt es noch eine Vielzahl von Werten aus dem täglichen Leben, die wir mit diesem Fest verbinden möchten. Treffen Sie Freunde und lernen Sie neue Freunde kennen. Stärken wir mit Zusammenhalt und Zusammengehörigkeitsgefühl das tägliche Leben. Werden Sie aktiver Teil einer lebendigen Gemeinschaft. Dafür haben wir, der Vorstand, alles getan damit Sie einfach zu uns finden“, so der Vorstand um Brudermeister Harald Lenden.

Das Festprogramm beginnt am Freitag, 2. August, um 17.30 Uhr auf dem Schießstand an der Oberstraße. Zum Auftakt steht schon die erste große Entscheidung an. Alle Schützenkönige der vergangenen Jahre kämpfen um den Titel „König der Könige“ und somit um die Nachfolge von

Markus Schmitz, König aus dem Jahr 2016/17. Für die Gäste und ehemaligen Schützenköniginnen findet ebenfalls ein Schießen um den Wanderpokal der Gäste statt. Das Fest wird durch die Artillerie Horrem mit Böllerschüssen eröffnet. Am Samstag, 3. August, wird um 12 Uhr traditionsgemäß das Fest durch Böllerschüsse und Glockengeläut der Pfarrkirche St. Aloysius gestartet. Um 17 Uhr finden sich die Offiziere zum Abmarsch auf den Friedhof ein. Dort wird dann zu Ehren der Verstorbenen ein Kranz niedergelegt. Im Anschluss wird dann SM. Christoph I. Busch und Königin Silvia die Baumpflanzung am Schützenhaus vornehmen. Der Abend beginnt um 19 Uhr mit einem musikalischen Gruß des Bundes-Tambourcorps Stürzelberg sowie der Bundesschützenkapelle Neuss auf dem Dorfplatz. Im Anschluss zieht der Fackelzug durch den Ort, dem der Große Zapfenstreich auf dem Dorfplatz folgt. Danach wird im Schützenzelt gefeiert, wo DJ Mani für den richtigen Ton sorgt. Am Sonntag, 4. August, beginnt der Tag bereits um 8 Uhr mit einer Heiligen Messe

in der Kirche St. Aloysius, anschließend zieht das Regiment zusammen mit den Gästen zu einer Gedenkfeier am Ehrenmal auf, wo der Gefallenen und Verstorbenen gedacht wird. Kurz darauf folgt die Frühparade zu Ehren des Königspaars. Beim anschließendem Festkommers werden verdiente Schützen geehrt und Jubilare ausgezeichnet. Pünktlich um 14.45 Uhr startet der große Festumzug mit einem Sternenaufmarsch auf die Oberstraße. Nach dem Umzug durch die geschmückten Straßen findet die Parade zu Ehren des Königspaars auf dem Dorfplatz statt. Am Abend, nach der Abholung der Majestät, startet um 20.15 Uhr der Königsball. An diesem Abend krönen die Jungschützen den Schülerprinzen sowie den Jungschützenkönig. Bei guter Stimmung kann dann wieder bis in die Morgenstunden zur Musik von der Coverband „Klangstadt“ getanzt werden. Am Montag, 5. August, treten die Schützen um 9.30 Uhr am Feuerwehr Gerätehaus zu einem kleinen Umtrunk an. Von dort wird auf die Festwiese ins Zelt gezogen. Auch in diesem

Jahr werden wieder die Kindergärten des Dorfes mit eingebunden. Im Vorfeld wurde bereits der Kindergartenkönig ermittelt. Im Festzelt findet dann dessen Krönung sowie die des Edelknaben-, des Junkerkönigs und die Pfänderehrung der Jungschützen statt. Zum Frühschoppen im Zelt sorgt die Egerländer Besetzung der Bundeschützenkapelle Neuss für Stimmung, bevor DJ Martin wieder die Schützen und deren Gäste zum Kochen bringt. Seit einigen Jahren bereits gute Tradition, treffen dort auch die Kompaniekönige auf Einladung der Bruderschaft sich zu einer gemütlichen Runde. Ab 13.30 Uhr geht es auf dem Schießstand weiter. In diesem Jahr „neu“ im Programm, die Schießwettbewerbe mit dem Wanderpokal-Schießen um das „Kompaniekönigspaar 2019“ sowie dem „Zugkönig der Jahres 2019“. Anschließend beginnt das Bürgerkönigschießen und Pfänderschießen auf den Königsvogel. Spannend wird es, wenn das Schießen um die Nachfolge von SM Christoph I. Busch und Königin Silvia beginnt. Der Vorstand hofft, dass sich mehrere Bewerber um das

begehrte Stück Holz bewerben. Die erste Proklamation der neuen Majestät findet sofort im Anschluss an das Schießen im Zelt statt. Am Dienstag, 6. August, beginnt das Programm um 10.30 Uhr mit dem Aufmarsch zur Königswache. Dort geben die Schützen und Gäste der neuen Majestät ihre Aufwartung. Um 18.15 Uhr ziehen die Schützen wieder auf, um das alte und neue Königspaar von der Residenz abzuholen. Auch dort wird der krönende Abschluss die Parade vor den Majestäten sein. Ernst wird es direkt im Anschluss ab 20 Uhr, nachdem die Königspaare samt Hofstaat im Festzelt angekommen sind. Nach dem Motto: „Der König ist tot, es lebe der neue König“, beginnt der Krönungsball der neuen Majestät. Für die Musik im Festzelt sorgt die Coverband „FarbTon“. In guter Tradition findet schließlich am Mittwoch, 7. August, ab 11 Uhr der Schützenfestausklang mit Wellfleischessen in der Gaststätte „Op D'r Eck“ statt. Der Erlös aus dieser Veranstaltung kommt in diesem Jahr den Edelknaben der Stürzelberger Schützenbruderschaft zu Gute.